

Domingo de Noviembre. La primavera cordobesa es mañana calurosa v desafiante: una tormenta, horizonte y nubes negras, bailotea en torno de la ciudad amenazando una lluvia que todos anhelamos hace tiempo. Miramos al cielo pero la lluvia parece suspendida muy arriba. No sabemos qué hilo misterioso la sostiene. Y nos da un poco de rabia porque hace tanta falta y sabemos que no tenemos derecho a renunciar a la esperanza. . .

Promoción de la Mujer

En dos aulas bien amplias del Colegio Parroquial, el fruto del aprendizaje se ha convertido en una hermosa exposición. La señora Delia de Accornero oficia delicadamente de Cicerone: Finas prendas tejidas y confeccionadas cuelgan de sus respectivos percheros. Allí cada una de las alumnas ha podido hacer gala de lo aprendido durante el año. Mientras recorremos la exposición, la dueña de casa sale al paso de nuestras preguntas:

-Esta obra de promoción depende de M.A.C. (Mujeres de A. Católica) y comprende siete cursos: tejido, corte y confección, primeros auxilios, alfabetización, cocina, peluquería y cosmetología. Todos ellos están bajo la responsabilidad de integrantes de nuestra Comunidad, que trabajan desde hace años totalmente ad honorem . . .

-Qué duración tienen los cursos?

-De Abril a Noviembre, un día por semana, una casa de familia se convierte en aula magna y allí se dictan las clases. Los alumnos pagan \$ 6.000 mensuales. Todo lo recaudado se ha invertido en compra de materiales y máquinas. Peso que sobra es destinado por el Centro de M.A.C. a lugares que carecen de toda posibilidad. . .

-Edad de los alumnos?. De trece a sesenta y tres años. Este año han asistido 120 y hemos podido entregar unos 106 certificados. En estos últimos seis años, unas 500 familias se han beneficiado con este servicio que los ha capacitado para enfrentar la vida un poco más dignamente.

-Han recibido ayuda de algunas empresas católicas? No. El único capi-

tal que tenemos y hace posible todo esto es el Amor. ¿Cómo encerrar en un casillero, cifras y números la alegría de una mujer que ha aprendido a leer, escribir, sumar y restar a los sesenta y tres años?

La señora de Accornero habla pausadamente y no puede ocultar su enorme satisfacción por todo lo realizado. Aunque como ella misma nos confiesa, más de una vez haya sentido la enorme tentación de bajar los bra-ZOS.

-Créame, señor, que lo único que nos sostiene es pensar que con nuestro humilde trabajo estamos creando una verdadera comunidad de hermanos.

Abuelos y nietos, juntos.

El segundo brazo en que se apoya este trabajo de Promoción Social, es el Centro Educativo para Adultos perteneciente a la Dirección General de Escuelas Primarias de la Provincia. Funciona hace tres años en la Parroquia, siendo una morocha simpática, cincuentona, la responsable de esta área.

La señorita "Deli", como la llaman a pesar de ser mujer casada, siente hondamente lo que habla. Su vocación de docente luchadora, asoma a cada instante en su exposición. Su lenguaje es claro y ameno. Sabe lo que dice, lo dice con claridad y contagia entusiasmo. Es docente de alma.



Algunas colaboradoras del Equipo del Padre Juan...

Un cartel preside la exposición. "Estuve desnudo y me vestisteis"

-Edad de los alumnos? 15 a 60 años.

-Duración del curso? 2 años.

-Unidades de aprendizaje? Son 4 ciclos equivalentes a los 7 años de la escuela primaria. Los alumnos son en la actualidad 26 de los cuales terminan este año, 18.

Existen además bajo otros responsables, tres centros de capacitación laboral, donde se imparte: electricidad, manualidades y corte y confección. Estos cursos otorgan certificado oficial con apertura laboral.

-Formación religiosa? Se imparte todos los viernes. Este año, se ha he-

cho un curso especial sobre los 20 años del Concilio. Se hacen frecuentemente encuentros programados por la Inspección de Enseñanza religiosa. Además todos participan con la Parroquia en la Campaña de Navidad.

-Frutos? Estos tres centros cuentan este año con 120 egresados.

Los ojitos de la señorita Deli, cobran un brillo especial cuando nos habla de aquel pibe huerfano, adoptado por el grupo que pareció volver a la vida, al contacto con esta comunidad de hermanos. . .

-La alegría más grande del año? Ver mezciados en una misma celebración, participando del mismo espíritu a nietos y abuelos en el día del alumno...

Donde mueren las palabras

Osvaldo Andrade, laico, 42 años, es el encargado de acompañarnos a Barrio Aragón. Allí a diez minutos de la Parroquia, después de transitar un largo recorrido de tierra, nos vamos a encontrar con la tercera experiencia de Promoción Comunitaria a nivel adultos.

El auto se desplaza lentamente tratando de evitar el mayor número posible de pozos. Este curso teórico-práctico de albañilería, está dirigido por el CONET (Consejo Nacional de Enseñanza Técnica). Osvaldo es el Delegado Parroquial y responsable de esta hermosa experiencia. Es un título que ostenta con el mismo orgullo que su misión de ministro de la Eucaristía. Ambos significan servicio y él lo ha comprendido muy bien.

Los cursos se dictan de lunes a viernes y al final del mismo (480 horas), se otorga el título de oficial albañil. De este curso han salido los técnicos de la Cooperativa de Consumo, Vivienda y Crédito "3 de mayo" que impulsa y da vida a casi toda la estructura habitacional de barrio Aragón.

Nos bajamos del automóvil y nos dirigimos hacia una casa en construcción. Cuando Osvaldo explica nuestra presencia en el barrio, un mo-



RESTAURACIONES - DORADOS PLATEADOS - NIQUELADOS DE: ANSELMO COMBA

Duarte Quirós 1710 TE. 803609 Bo. Alberdi - Córdoba

rocho de unos 35 años, nos informa sin ningún tipo de inhibiciones. Se llama José Medina y es el Presidente de dicha cooperativa.

-Nuestra cooperativa nació en una villa de emergencia, hace unos tres años. Eramos docientas familias que vivíamos entonces donde hoy pasa la avenida de circunvalación. En 1979 la Municipalidad decidió desalojarnos. Nos reunimos, entôces, un grupo de vecinos y allí en los incineradores de basura, nació la primera cooperativa de este tipo de la ciudad de Córdoba

Mirando el mañana

Y allí, en medio del campo semi-

caricatura de la esperanza prostituí- de esta escuela técnica. da en brazos de sueldos suculentos.

-Planes? Construir un salón para dictar allí curso de electricidad, carpintería, plomería.

-Cuándo? El año que viene, si Dios quiere. . .y la Fundación del Banco de Córdoba da una mano

Como último tramo de nuestro recorrido, una obra en construcción, orgullo de estos alumnos, levanta lentamente sus paredes: es la Capilla del barrio, un salón de 10 x 25, que vendrá dentro de poco a irradiar evangelio y cultura a 3.000 familias

desértico esta gente humilde nos ha- del lugar. Allí, sábado y domingo, bla del futuro, hace planes. No poseen bajo la dirección desinteresada del grandes escritorios, cronogramas, ni Arquitecto Hugo Emerlín, aplican coequipos de tecnócratas que sean la nocimientos adquiridos los alumnos

Las botellas del milagro

Antes de volver a nuestros hogares, el rito infaltable: una mateada en la Casa Parroquial. Entre mate v mate, recuerdos y chistes, la Comunidad repasa lo vivido en la Obra a lo largo de estos últimos seis años. Rescatamos, por su simbolismo, una anécdota. Relator, el padre Juan Etulain, alma del grupo.

-Saben Uds. cómo comenzó todo ésto? De la manera más insólita.

Un verano del 76, no podía pegar los ojos a la siesta, por el ruido de unos pasos que entraban y salían apresuradamente del patio de la Casa Parroquial. Miré por la entretabla de la persiana de mi dormitorio y no pude ver nada. Volví entonces a acostarme. De nuevo el ruidito aquel, sumado al tintinear de unas botellas. Medio vestido con una toalla a la cintura, salí de mi habitación al patio.

-Qué están haciendo aquí, chicos? Increpé a dos mocosos que trabotellas en un carrito.

-Nada, Padrecito. Estamos juntan do botellas para hacerle una escuela a mi papá.

Máximo Layús



El Delegado Parroquial, Osvaldo Andrade, conversando con José Medina, Presidente de la Cooperativa "3 de mayo". "Nuestra cooperativa nació en una Villa de Emergencia", nos dice Medina...

EL EQUIPO DEL PADRE JUAN

1) PROMOCION DE LA MUJER

Directora: Delia de Accornero. Responsables:

a) Tejido: Margarita de Bertoto

b) Corte y Confección: Alfonsa de Figueroa

c) Primeros Auxilios: Carmen de Ceballos d) Alfabetización: Hilda de Torres

e) Cocina: Graciela Soria

f) Peluquería: Amelia de Britos

g) Cosmetología: Mirta de Ludueña

2) CENTRO EDUCATIVO PARA ADULTOS

Responsables:

a) Nivel Primario: Deli de Caceres

b) Centro de Capacitación laboral:

-electricidad: Alberto Angez

-manualidades: María Mercadal

-corte y confección: Ana de Vaca

3) CURSO DE ALBAÑILERIA

Responsables:

Osvaldo Andrade Nelso Accornero